



## RAGAM BAHASA PRESENTER INSERT DI STASIUN TV TRANS TV

**Santi Andriyani**

Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara

Email: santiandriyani6@gmail.com

### ABSTRACT

*The article is aimed at describing the use of language varieties used by presenters of infotainment Trans TV named Insert . This study describes the speech based on the word choices and the word accuracy. This study uses Descriptive Method. The collection of the data uses recording technique. The subjects of this study are the presenters of Insert in Trans TV. The findings of the study are, (1) variety of language used by the presenter infotainment Insert in Trans TV is casual, and (2) appropriate selection of words seen by the words of his own creation, and foreign words.*

**Keywords:** *Ragam bahasa, bahasa santai, presenter Insert Trans TV*

### PENDAHULUAN

Variasi atau ragam bahasa merupakan bahasan pokok dalam studi sosiolinguistik, sehingga sosiolinguistik didefinisikan sebagai cabang linguistik yang menerangkan ciri-ciri variasi bahasa dan menetapkan korelasi ciri-ciri bahasa tersebut dengan ciri-ciri sosial kemasyarakatan. Sosiolinguistik adalah ilmu yang empiris, karena sosiolinguistik berdasarkan pada kenyataan-kenyataan yang dapat diamati setiap hari (Pateda, 1992:6).

Variasi bahasa juga dikenal dengan istilah ragam bahasa, variasi bahasa merupakan bahasan pokok dalam studi sosiolinguistik. Bahasa itu menjadi beragam dan bervariasi bukan hanya karena penuturnya yang tidak homogen tetapi juga karena interaksi sosial yang mereka lakukan sangat beragam. Setiap kegiatan memerlukan atau menyebabkan terjadinya keragaman bahasa itu. Keragaman ini akan semakin bertambah jika bahasa tersebut digunakan

oleh penutur yang sangat banyak, serta dalam wilayah yang sangat luas.

Keragaman bahasa itu bukan hanya terjadi pada kalangan masyarakat saja, namun keragaman bahasa juga dapat terjadi di media massa, seperti surat kabar, majalah, televisi, dan radio. Media massa seperti surat kabar, majalah, televisi, dan radio, berperan penting hampir disegala bidang dalam kehidupan masyarakat. Dibandingkan media massa lainnya, televisi lebih banyak digunakan oleh masyarakat pada saat ini, karena televisi dirasa cukup andal dan aktual dalam menjalankan fungsinya yaitu sebagai media penyampai informasi. Presenter televisi memiliki ragam atau variasi tersendiri yang berbeda dengan ragam bahasa media massa lainnya. Bahasa yang dipakai presenter televisi lebih ditekankan pada intonasi, artikulasi, dan penggalan kata atau kalimat. Bahasa yang digunakan disesuaikan dengan acara yang akan disiarkan. Presenter televisi menggunakan kalimat yang singkat, padat

dan, jelas, sehingga isi pesan yang disampaikan tidak bisa diulang.

Hal yang menjadi dasar penelitian ini dilakukan adalah adanya pemakaian ragam bahasa pada presenter *infotainment* Insert di << | 60 stasiun televisi Trans TV. Tugas presenter *infotainment* ini biasanya untuk menyampaikan berita, gosip atau informasi terbaru seputar selebriti, ustad ternama, tokoh-tokoh penting, dan lainnya. Penelitian ini akan lebih difokuskan pada presenter *infotainment* Insert di stasiun televisi Trans TV. Presenter *infotainment* Insert dipilih karena presenternya berbeda dari presenter-presenter *infotainment* lainnya.

Berdasarkan uraian di atas, penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan (1) ragam bahasa yang digunakan oleh presenter *infotainment* Insert di stasiun televisi Trans TV, (2) pemakaian ragam bahasa presenter *infotainment* Insert di stasiun televisi Trans TV ditinjau dari ketepatan pilihan katanya, (3) pemakaian ragam bahasa presenter *infotainment* Insert di stasiun televisi Trans TV ditinjau dari kesesuaian pilihan katanya.

## METODE PENELITIAN

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Menurut Bogdan dan Taylor (dalam Moleong, 2005:4), penelitian kualitatif adalah penelitian yang menghasilkan data deskriptif yang berupa kata-kata atau lisan objek yang diamati. Metode ini dilakukan dengan tidak menggunakan angka-angka, tetapi menggunakan penghayatan terhadap interaksi antarkonsep yang sedang dikaji secara empiris. Metode deskriptif dapat diartikan sebagai prosedur pemecahan masalah yang diselidiki dengan menggambarkan atau melukiskan keadaan atau objek penelitian berdasarkan fakta-fakta yang tampak atau sebagaimana adanya.

Penelitian ini mendeskripsikan ragam bahasa yang digunakan oleh presenter *infotainment* Insert di stasiun televisi Trans TV, ragam bahasa yang digunakan oleh presenter *infotainment* Insert di stasiun televisi Trans TV, pemakaian ragam bahasa presenter *infotainment* Insert di stasiun televisi Trans TV ditinjau dari ketetapan pilihan katanya, pemakaian ragam bahasa presenter *infotainment* Insert di stasiun televisi Trans TV ditinjau dari kesesuaian pilihan katanya dengan menggunakan metode deskriptif. Data penelitian ini adalah kutipan tuturan ragam bahasa presenter *infotainment* Insert di televisi Trans TV, sedangkan yang akan dijadikan sumber data adalah *infotainment* Insert di stasiun televisi Trans TV. Sasaran penelitian ini adalah ragam bahasa santai presenter *infotainment* Insert di stasiun televisi Trans TV ditinjau berdasarkan ketepatan dan kesesuaian pilihan katanya. Setelah data terkumpul dan ditranskripsikan ke dalam bentuk tulisan, lalu dilakukan tabulasi, deskripsi dan kemudian data dianalisis sesuai dengan tujuan penelitian.

## PEMBAHASAN

Berdasarkan analisis data ditemukan penggunaan ragam bahasa oleh presenter *infotainment* Insert adalah ragam bahasa santai. Ragam bahasa santai tersebut akan ditinjau berdasarkan ketetapan dan kesesuaian pilihan katanya. Berikut deskripsinya:

### 1. Ketepatan Pilihan Kata Ragam Bahasa Santai pada Presenter *Infotainment* Insert di Stasiun Televisi Trans TV

Berdasarkan hasil penelitian pemakaian ragam santai pada presenter *infotainment* Insert di stasiun televisi Trans TV ditinjau dari ketepatan dan kesesuaian pilihan katanya. Adapun dari segi ketepatannya, ditinjau dari dua elemen, yaitu penggunaan kata-kata ciptaan sendiri

dan penggunaan kata-kata asing sebagai berikut :

**a). Penggunaan Kata-kata Ciptaan**

**Sendiri**

Kata-kata ciptaan sendiri hendaknya tidak dipergunakan, karena kata ciptaan sendiri tidak akan dimengerti oleh orang lain yang belum pernah membaca atau mendengarkan kata tersebut. Penggunaan kata-kata ciptaan sendiri yang ditemukan adalah 7 pilihan kata yang tepat, dan pilihan kata yang tidak tepatnya adalah 3 pilihan kata.

**1) Berikut pilihan kata ciptaan sendiri dengan tepat beserta deskripsinya :**

- ✓ Pilihan tuturan *Insert pagi, Insert siang, Insert Investigasi, Three Minutes Update, dan 61 Trans TV milik kita bersama* merupakan tuturan yang diciptakan sendiri oleh tim kreatif program Insert yang ada di Trans TV. Tuturan presenter tersebut sudah tepat karena bermaksud untuk menegaskan dan menarik minat pemirsa agar semakin menyukai program tersebut.

Tabel 1. Ketepatan pilihan kata ciptaan sendiri

Baris	Responden		Kutipan tuturan	Kode
7.	DA	:	Jangan kemana-mana tetap di Insert pagi	A1-01
14.	DA	:	Jangan pindah tvnya, jangan kemana-mana tetap di Insert siang	A1-01
44	LN&AF		Semua terangkum dalam Three Minutes Update	A1-01
197	DA		Ya pemirsa dan jangan lupa saksikan insert investigasi jam 4 sore, dan tentunya jangan lupa saksikan kami setiap jam 11.00 – 12.00 hanya di Trans TV	A1-01
198	NA		Milik kita bersama	A1-01

- ✓ Kata Uje merupakan kepanjangan dari Ustadz Jefry al-Bukhory. Kata Uje diciptakan sendiri oleh Ustadz Jefry sehingga nama tersebut mudah diingat dan mudah di ucapkan. Kata tersebut sudah tepat karena semua orang sudah banyak mengenal Ustadz Jefry dengan sebutan Uje.

Tabel 2. Ketepatan pilihan kata ciptaan sendiri

Baris	Responden		Kutipan tuturan	Kode
23	AF	:	Sudah 3 pekan almarhum Uje meninggalkan kita semua dan juga keluarga besarnya dan dalam waktu dekat ini keluarga besar dari almarhum Uje akan segera menggelar 40 harian beliau dan juga ingin meneruskan cita-	A1-01

Baris	Responden	Kutipan tuturan	Kode
24	LN	cita almarhum yaitu membuat sebuah pondok pesantren	A1-01
		: Ya selain itu sahabat Uje yaitu Opik, akan menggelarkonseruntukmengenang kepergian Uje pada bulan Juni mendatang. Berikut liputannya	
172	DA	Dan saya Danu Atmaja.berita pertama datang dari putri ketiga UJE yang sedang ulang tahun dan satu bulan ,sepeninggalnya UJE istrinya sangat rindu sekali dan sempat bertemu dengan almarhum pada saat mimpinya	A1-01

- ✓ Pilihan kata KLBK merupakan ciptaan sendiri oleh presenter Insert yang berarti kasus lama belum kelar. Pilihan kata ini tepat karena tuturan KLBK di sertai dengan penjelasannya. Dan kata tersebut membuat pemirsa tertarik.

Tabel 3. Ketepatan pilihan kata ciptaan sendiri

Baris	Responden	Kutipan tuturan	Kode
142	AF	Kasus eyang Subur dan Adi Bing Slamet ini ibarat sinetron yang nggak ada habisnya ya	A2-01
		kalo percintaan khan ada CLBK, nah kalo ini KLBK	A1-01
143	EM	Apa tuch	
144	AF	Kasus lama belum kelar	

- ✓ Kata Jupe merupakan panggilan dari artis perempuan Julia Peres. Kata Jupe merupakan ciptaan yang dibuat oleh Julia sendiri .kata tersebut sudah tepat karena kata Jupe sangat dikenal oleh para pemirsa sehingga pemirsa lebih kenal Jupe dari pada Julia Peres.

Tabel 4. Ketepatan pilihan kata ciptaan sendiri

Baris	Responden	Kutipan tuturan	Kode
173	NA	Wah luar biasa sekali,Tapi lain halnya dengan jupe yang merayakan ulang tahun ibundanya di rutan pondok bambu. Berikut liputannya	A1-01

2) Selanjutnya berikut ini pilihan kata ciptaan sendiri yang tidak tepat diucapkan oleh presenter Insert :

- ✓ Pilihan kata mas bro dan mbak bro merupakan ciptaan sendiri yang dibuat oleh para presenter Inbox SCTV termasuk didalamnya adalah artis Gading Martin. Kata

ini tidak tepat karena kata mas bro dan mbak bro tidak dikenal orang secara keseluruhan, selain itu kata mas bro dan mbak bro maknanya membuat bingung karena bro sendiri adalah serapan bahasa Inggris yaitu brother. Yang tepat adalah “*saya yakin pasangan gading dan gisel akan langgeng*”

Tabel 5. Ketidaktepatan pilihan kata ciptaan sendiri

Baris	Responden	Kutipan tuturan	Kode
82	AD	Tapi saya yakin Gissel pasti siap, karena Gading adalah orang yang bertanggungjawab, dan baik. Saya yakin mas Bro dan mbak Bro ini akan langgeng.	A1-01

- ✓ By the way merupakan serapan bahasa Inggris yang mengandung makna ngomong-ngomong. Jadi kata by the way disini tidak tepat karena pemborosan kata. Yang tepat adalah menghapus kata by the way atau sebaliknya.

✓

Tabel 6. Ketidaktepatan pilihan kata ciptaan sendiri

Baris	Responden	Kutipan tuturan	Kode
98	AD	By the way, ngomong-ngomong, apa bedanya band asal Inggris dan Juve ? By the way merupakan serapan bahasa Inggris yang mengandung makna ngomong-ngomong. Jadi kata by the way disini tidak tepat karena pemborosan kata. Yang tepat adalah menghapus kata by the way	A1-02 A1-01

- ✓ Pilihan kata *Demi Tuhan* merupakan tuturan yang diciptakan oleh Arya Wiguna karena kasus dia dengan eyang subur. Kata *Demi* mempunyai makna atas nama (Tuhan, untuk bersumpah). Maka dari itu, tuturan yang disampaikan oleh presenter Insert tersebut tidak tepat, karena dari makna kata menunjukkan kesakralan dan tidak untuk bercanda. Sehingga yang tepat adalah *saya sangat penasaran dengan berita korupsinya*.

Tabel 7. Ketidaktepatan pilihan kata ciptaan sendiri

Baris	Responden	Kutipan tuturan	Kode
120	AD	Nah ini dia nih, aku mo tahu yang mo ditanyangin apa lagi. Apa yang foto-foto lagi, apa mo perselingkuhan, apa yang istrinya banyak, ato yang demi Tuhan, ato yang korupsi. Demi Tuhan aku penasaran banget sama korupsinya	A1-01
121	MR	Demi Tuhan aku juga penasaran, tanyangin dong	A1-01

**b). Penggunaan Kata-kata Asing.**

Kata asing yang dipakai sering diserap dari bahasa Inggris dan ada juga dari bahasa Arab. Penggunaan kata asing ini akan dibagi menjadi tepat dan tidak tepatnya. Penggunaan kata asing yang tepat terdapat 9 kata dan penggunaan kata asing yang tidak tepat sebanyak 8 kata. Berikut penjelasannya :

**1) Penggunaan kata-kata asing yang tepatnya dapat dilihat pada tuturan berikut:**

- ✓ Pilihan tuturan *sakinah mawaddah warrohmah* merupakan serapan bahasa Arab yang mengandung doa untuk pasangan yang sedang melangsungkan pernikahan. Kata ini sudah tepat disampaikan oleh presenter karena artis yang bernama Eza dan Ketty sedang melangsungkan pernikahan.

Tabel 8. ketepatan pilihan kata asing

Baris	R	Tuturan	Kode
17	AF: Semoga	menjadi keluarga yang sakinah warrohmah ya	A2-01

- ✓ Pilihan kata *support* merupakan serapan bahasa Inggris yang mempunyai makna dukung. Kata *meeting* juga serapan bahasa Inggris yang mempunyai makna rapat. Kedua kata tersebut sudah tepat karena dari makna keseluruhan tidak mengandung makna yang beragam. Kata *support* dan *meeting* juga sudah banyak dikenal oleh pemirsa.

Tabel 9. ketepatan pilihan kata asing

27	LN	Ya apapun itu bisa di support secara positif kenapa tidak ya	A1-02
55	AF	Ya ditinggal meeting	A1-02

- ✓ Kata *Congratulation* merupakan serapan dari bahasa Inggris yang berarti ucapan selamat. Dan kata ini sudah tepat untuk memberikan ucapan selamat atas rencana pernikahan Gading dan Gissel.

Tabel 10. ketepatan pilihan kata asing

baris	Responden	Kutipan tuturan	Kode
66	MR	: Congratulation, ada juga persiapan pernikahan gading dan Gissel seperti apa, jangan kemana-mana	A1-02

- ✓ Pilihan kata *reporter* merupakan serapan bahasa Inggris. Kata ini sudah sangat populer dan tepat diucapkan.

Tabel 11. ketepatan pilihan kata asing

Baris	Responden		Kutipan Tuturan	Kode
102	MR	:	London antara penyanyi atau reporter, udah-udah tahu kasih micnya ke mami, mami mo ngomong.	A2-01 A1-02

- ✓ Kata *happy friday* merupakan serapan bahasa Inggris yang mengandung arti bahagia di hari jumat. Kata ini sudah tepat karena pemirsa sudah banyak mengenal kosakata bahasa Inggris dan nama-nama hari.

Tabel 12. ketepatan pilihan kata asing

Baris	Responden		Kutipan tuturan	Kode
107	MR	:	Ternyata sudah 60 menit kita berdua menemani anda semua jadi kita mesti pamit undur diri, happy Friday ya	A1-02

- ✓ Kata *stop* merupakan serapan bahasa Inggris yang mengandung makna berhenti. Kata stop sudah populer di berbagai kalangan. Sehingga stop dalam tuturan tersebut sudah dapat dipahami oleh pemirsa Insert.
- ✓ Kata *bye –bye* merupakan serapan bahasa Inggris yang mengandung arti selamat tinggal. Kata ini sudah dikenali sebagian besar orang, karena tuturan tersebut juga disertai dengan gerakan melambaikan tangan.
- ✓ Kata *happy birthday* sudah sangat populer disemua kalangan dan sesuai dengan situasi tuturan itu berlangsung. Happy birthday diucapkan ketika ada seseorang yang merayakan ulang tahun. Kata ini dituturkan oleh presenter Insert karena tante Sri yaitu ibunda Jupe sedang merayakan ulang tahun.
- ✓ Pilihan kata *girl band* dan *boy band* sudah sangat dikenali oleh sebagian orang. karena di Indonesia sedang marak grup band cewek dan grup band cowok seperti, cherrybelle ,smash, seven icon, coboy junior.

Tabel 13. ketepatan pilihan kata asing

Baris	Responden		Kutipan tuturan	Kode
113	AD	:	Stop, kamu lagi pengen sendal ya	A1-02
136	AD& MR	:	Bye bye	A1-02
169	EM	:	Masih kembali lagi di Insert pagi. Kalo berbicara tentang girl band dan boy band . banyak yang menganggap bahwa ini hanya fenomena sesaat, betul nggak ya?	A1-02
Baris	Responden		Kutipan tuturan	Kode
174		:	Tante SRI happy birthday, udah dong tante harus berbbahagia selalu, harus berbbunga-	A1-02

Baris	Responden		Kutipan tuturan	Kode
			bunga selalu masak kalah sama kerudung sama bajunya udah bunga-bunga semua ya nggak sih	

## 2. Kesesuaian Pilihan Kata Ragam Bahasa Santai pada Presenter Infotainment Insert di Stasiun Televisi Trans TV.

Dari segi kesesuaian pemakaian ragam santai pada presenter *infotainment* Insert di stasiun televisi Trans TV berdasarkan pada, (1) kata-kata populer ditemukan sebanyak 18 pilihan kata, sebanyak 16 pilihan kata yang sesuai dan 2 pilihan kata yang tidak sesuai.

### a. Penggunaan Kata-kata Populer yang sesuai

Penggunaan kata-kata populer pada situasi umum, kata populer adalah kata yang dikenal oleh seluruh lapisan masyarakat Indonesia. Penggunaan kata populer ini akan dibagi menjadi sesuai dan tidak sesuainya. Penggunaan kata populer yang sesuai dapat dilihat pada tuturan berikut.

- ✓ Kata *pemirsa* mempunyai makna orang yang menonton. Kata ini sudah sesuai karena sasaran dari program Insert adalah pemirsa. Semua orang yang menonton program ini memahami makna tersebut.

Tabel 18. Kesesuaian pilihan kata populer

Baris	R		Tuturan	Kode
2.	DA	:	Jadi jangan kemana-mana pemirsa, tetap di A2-01 Insert	

- ✓ Kata *berkolaborasi* sudah populer dan dikenal oleh sebagian banyak orang. Kolaborasi disini berhubungan dengan musik dan band. Kata ini sudah sesuai karena kolaborasi juga dipahami oleh sebagian besar masyarakat.

Tabel 19. Kesesuaian pilihan kata populer

Baris	R		Tuturan	Kode
13.	MR	:	Ini ada berita dari band yang akan berkolaborasi tapi ini beda zamannya	A2-01

- ✓ Tuturan *selamat menempuh hidup* baru sudah sangat populer di berbagai kalangan. Dan tuturan ini sesuai karena konteksnya adalah pernikahan Eza dan Ketty. Berikut kutipannya :

Tabel 20. Kesesuaian pilihan kata populer

Baris	R		Tuturan	Kode
16	LN	:	Eza dan Ketty selamat menempuh hidup baru ya khan, dikenalin dari sahabat.	A2-01



- ✓ Dalam dunia infotainment, kata *selingkuh* sudah populer dikalangan artis dan sudah dipahami oleh sebagian besar pemirsa. Kata tersebut sudah sesuai karena kata selingkuh ini berkaitan dengan hal-hal negatif. Berikut kutipannya :

Tabel 21. Kesesuaian pilihan kata populer

Baris	R	Tuturan	Kode
4.	DA	: Ini juga ada foto-foto artis yang diduga sedang selingkuh, ini dia beritanya	A2-01

- ✓ Kata *ibu tiri* dan *anak tiri* sudah sesuai disampaikan oleh presenter. Karena makna dari kata tersebut adalah ibu dan anak yang tidak sedarah. Kata tersebut sudah populer di lapisan masyarakat.

Tabel 22. Kesesuaian pilihan kata populer

Baris	R	Tuturan	Kode
31	LN	: Berani mengorbankan apapun. Tapi aku tahu jawabannya mengenai hubungan Ingrid kansil dan anak tirinya. Hubungan antara ibu dan anak, khan sudah menikah dengan ayahnya tidak ada namanya ibu tiri dan anak tiri ya khan , harus tetep jaga hubungan ibu semuanya sudah jadi satu keluarga. Aku dapet mobil iko ...	A2-01

- ✓ Kata *sabar* dan *fitnah* sudah populer dilapisan masyarakat. Kata sabar berarti tahan menghadapi cobaan, sedangkan kata fitnah mengandung arti perkataan bohong. kata ini sudah sesuai sangat populer dikalangan masyarakat, sehingga kata ini sudah sesuai. Berikut kutipannya :

Tabel 23. Kesesuaian pilihan kata populer

Baris	R	Tuturan	Kode
32	AF	: Nggak, nggak, nggak. Dan kita doakan dengan pasangan ini semoga masalahnya cepet kelar dan yang sabar-sabar aja, yang namanya fitnah entar juga akan ketahuan mana yang bener mana yang enggak	A2-01

- ✓ Kata *klarifikasi* berarti bantahan atau sanggahan. Dalam dunia artis kata tersebut sudah sering dipakai dan merupakan kata yang telah banyak dikenal oleh masyarakat.

Tabel 24. Kesesuaian pilihan kata populer

Baris	R	Tuturan	Kode
61	MR	Berita pertama kita buka dari dari Inggrid Kansil yang memberikan klarifikasi atas isu skandal antara dirinya dan anak tirinya	A2-01 A2-02

- ✓ *Akad nikah* berarti melakukan janji pernikahan. Dalam masyarakat kita, kata ini sudah dikenal oleh masyarakat karena terkait dengan pernikahan.

Tabel 25. Kesesuaian pilihan kata populer

Baris	R	Tuturan	Kode
65	AD	Dan selanjutnya ada Eza Yayang yang kemaren A2-01 telah melangsungkan acara akad nikah	

- ✓ Kata *sunat* berarti khitan. Kata ini juga sudah populer dikalangan masyarakat, maka kata sunat ini sudah sesuai disampaikan oleh presenter Insert.

Tabel 26. Kesesuaian pilihan kata populer

Baris	R	Tuturan	Kode
80	AD	Ini perumpamaannya seperti khitan kalo untuk cowok, siap nggak siap pasti harus sunat ya khan	A2-01

- ✓ Kata *wartawan* berarti juru warta; jurnalis. Dalam dunia artis kata tersebut sudah sering dipakai dan merupakan kata yang banyak dikenal oleh masyarakat.

Tabel 27. Kesesuaian pilihan kata populer

Baris	R	Tuturan	Kode
124	MR	Kenapa mau dikejar-kejar wartawan, mo dikejar-kejar infotainment, nggak kapok , kenapa ?	A2-01 A2-2

- ✓ Kata *kepolisian* juga sering terdengar dalam dunia artis. Karena banyak artis-artis Indonesia yang sering berurusan dengan pihak kepolisian.

Tabel 28. Kesesuaian pilihan kata populer

Baris	R	Tuturan	Kode
140	AF	Berita selanjutnya datang dari Eyang Subur yang akhirnya diperiksa oleh kepolisian	A2-01

- ✓ CLBK merupakan singkatan dari cinta lama bersemi kembali. Kata ini sudah populer dikalangan artis dan merupakan kata yang sudah dikenal oleh masyarakat. Dan kata ini sudah sesuai.

Tabel 29. Kesesuaian pilihan kata populer

Baris	R	Tuturan	Kode
142	AF	Kasus eyang Subur dan Adi Bing Slamet ini ibarat sinetron yang nggak ada habisnya ya kalo percintaan khan ada CLBK, nah kalo ini KLBK	A2-01 A1-01

- ✓ SBY adalah singkatan dari nama Presiden Republik Indonesia yaitu Bapak Susilo Bambang Yudoyono. Kata ini sudah dikenal seluruh lapisan masyarakat.

Tabel 30. Kesesuaian pilihan kata populer

Baris	R	Tuturan	Kode
146	EM	Mirip-mirip pak SBY ya populer, tapi populernya karena pa dulu ya	A2-01

- ✓ *Apresiasi* berarti penghargaan terhadap sesuatu. Kata ini juga populer dalam dunia artis, biasanya untuk kata ini akan dipakai ketika ingin memberikan penilaian atau penghargaan terhadap prestasi seorang artis. Kata ini juga dikenal oleh sebagian masyarakat.

Tabel 31. Kesesuaian pilihan kata populer

Baris	R	Tuturan	Kode
159	EM	Belajar mengapresiasi, seperti aprsesiasi untuk orang yang sudah berkarir-karir lama sekali seperti slang yang udah 30 tahun berarir	A2-01

**b. Penggunaan Kata-kata Populer yang tidak sesuai**

- ✓ Pilihan kata *penyanyi* merupakan kata yang sesuai. Kata penyanyi sudah populer dikalangan masyarakat. Penyanyi berarti orang yang suka menyanyi. Tetapi pilihan kata penyanyi disini tidak sesuai karena kalimat secara utuhnya mengandung arti yang membingungkan. Yang sesuai adalah *anaknya Wulan Guritno yang bernama London bertingkah ingin menjadi penyanyi dan juga ingin menjadi reporter.*

Tabel 32. Ketidaksesuaian pilihan kata populer

Baris	R	Tuturan	Kode
102	MR	London antara penyanyi atau reporter, udah-udah kasih micnya ke mami, mami mo ngomong.	A2-01 A1-02

- ✓ *Umroh* merupakan kunjungan (ziarah) ke mekah. Kata ini sudah dikenal oleh semua lapisan masyarakat, terlebih lagi muslim. Kata ini tidak sesuai diucapkan oleh presenter Insert karena Umroh merupakan kunjungan di mekah sedangkan Insert merupakan program infotainment yang ada di Jakarta. Kalimat yang sesuai adalah *lagi Umroh aja Ustadz*

*Maulana masih sempat melakukan wawancara dengan presenter Insert yang ada di Mekah.*

Tabel 33. Ketidaksesuaian pilihan kata populer

Baris	R	Tuturan	Kode
153	EM	Lagiumrohajamampir-mampirInsert alhamdulillah	A2-01

### SIMPULAN

Berdasarkan temuan penelitian, secara umum dapat disimpulkan bahwa ragam bahasa yang digunakan presenter saat membawakan acara adalah ragam bahasa santai. Pemakaian ragam bahasa santai ini dilihat berdasarkan ketetapan dan kesesuaian pilihan katanya.

Pada penelitian ini ditemukan berbagai tuturan ragam bahasa santai. Aspek ketetapan bahasa dibatasi menjadi dua bagian yaitu, 1) Kata-kata ciptaan sendiri ditemukan sebanyak 10 pilihan kata. Pilihan kata yang

tepat berjumlah 7 pilihan kata, sedangkan pilihan kata yang tidak tepat berjumlah 3 kata. 2) Penggunaan kata asing ditemukan sebanyak 17 pilihan kata, pilihan kata yang tepat berjumlah 9 pilihan kata dan pilihan kata yang tidak tepat berjumlah 8 pilihan kata. Aspek kesesuaian pilihan kata terdiri dari, 1) kata-kata populer, ditemukan sebanyak 18 pilihan kata. Pilihan kata populer yang sesuai berjumlah 16 pilihan kata, sedangkan pilihan kata yang tidak sesuai berjumlah 2 pilihan kata..

### REFERENSI

- Askurifai, Baksin. (2006). *Jurnalistik Televisi Teori dan Praktik*. Bandung: Simbiosia Rekatama Media.
- Hasan, Alwi. (2003). *Kamus Besar Bahasa Indonesia*. Jakarta: Balai Pustaka.
- Keraf, Gorys. (2001). *Diksi dan Gaya Bahasa*. Jakarta: Gramedia.
- Lexy J, Moleong. (2000). *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: Remaja Rosdakarya.
- Mansyur, Pateda. (1992). *Sosiolinguistik*. Bandung: Angkasa.
- Nababan. (1993). *Sosiolinguistik Suatu Pengantar*. Jakarta: Gramedia.
- Pusat Bahasa Departemen Pendidikan Nasional. (2002). *Kamus Besar Bahasa Indonesia*. Jakarta: Balai Pustaka.
- Suwito. (1983). *Sosiolinguistik Teori dan Problema*. Surakarta: Hendry Offset Solo.